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• Колшентарий К событию г ь 

З а р е г и с т р и р о в а н расггнд 
н о в о г о э л е м е н т а 

в э т и г о р я ч и е л е т н и е д н и у с к о р и т е л ь н ы й к о м п л е к с Л а б о 

р а т о р и и я д е р н ы х р е а к ц и й и м е н и Г. Н. Ф л е р о в а р а б о т а е т п о 

п р о г р а м м е с и н т е з а с в е р х т я ж е л ы х э л е м е н т о в . Н е д а в н о м ы 

п о л у ч и л и с о о б щ е н и е , ч т о в р е а к ц и и с л и я н и я я д е р к ю р и я - 2 4 8 и к а л ь -

ц и я - 4 8 з а р е г и с т р и р о в а н р а с п а д н о в о г о а т о м а 116-го э л е м е н т а . Б о л е е 

п о д р о б н о о б э т о м с о б ы т и и р е д а к ц и я п о п р о с и л а р а с с к а з а т ь и. о. н а 

ч а л ь н и к а с е к т о р а Л Я Р В л а д и м и р а У т е н к о в а . 

Как известно, в конце 1999 года в 

нашей лаборатории завершились экс

перименты по синтезу 114-го элемен

та Б реакции слияния плутония-244 с 

кальцием-48. Следующим этапом ра

бот по синтезу сверхтяжелых элемен

тов должны были стать эксперимен

ты с мишенью из кюрия, которые пред

ставляют собой логическое продол

жение предыдущих облучений: цепоч

ка распада 114-го элемента достаточ

но хорошо изучена для того, чтобы, 

зарегистрировав альфа-распад 116-го, 

который переходит в 114-й элемент, 

надежно идентифицировать событие 

синтеза 116-го, И одно такое событие 

в результате более чем м е с я ч н о т 

облучения кщриеврй мишени пучка--

ми кальция-48 с помощью дубненско-

го газонаполненнопэ сепаратора ядер 

отдачи - высокочувствительного при

бора, созданного в нашей лаборато

рии, было зарегистрировано. 

Развитию этого направления ядер

ной физики сейчас уделяется боль

шое внимание в лабораториях мира. 

Сравнительно недавно американские 

коллеги сообщили о наблюдении трех 

цепочек распада 118-го элемента, син

тезированного в реакции слияния свин

ца и криптона. Их опыты попытались 

повторить физики геи в Дармштадте, 

на вооружении которых отличные пуч

ки тяжелых ионов и сверхчувствитель

ная методика, - безрезультатно. К 

п р о в е р к е подключились я п о н ц ы и 

французы - тоже неудача. Тогда аме

риканцы повторили свои эксперимен

ты, только теперь уже экспозиция со

ставила не 11 дней, а 45, - и ни 

одного события,.. Так что пока воп

рос надежной регистрации 118-го и 

116-го элементов в этой реакции ос

тается открытым. 

Готовясь к летнему сеансу облуче

ний, мы осознавали, что ожидается 

чрезвычайно малый выход ядер 116-

го элемента (примерно одно событие 

на дозу пучка ионов 1x10''^), его свой

ства должны находиться в строгом 

согласии с теоретическими расчета

ми, а дочерними ядрами должны быть 

известные нам изотопы 114-го эле

мента. И эти предположения подтвер

дились - с в о й с т в а распада нового 

атома 116-го элемента соответство

вали ожидаемым теоретическим зна

чениям, а свойства трех последую

щих ядер полностью совпали с теми, 

которые ранее мы измерили для чет-

Чр-четных ядер 114, 112 и 110-го эле-

"ментов. В канун облучений была вве

дена в "действие система, которая по

зволяла мгновенно останавливать пу

чок сразу после регистрации нового 

атома. Это позволило наблюдать рас

пад дочернего ядра - изотопа 114-го 

элемента ~ в -бесфоновых условиях. 

Кроме того, наблюдение распада но

вого изотопа позволило сузить ожи

даемые границы для следующего, бо

лее тяжелого изотопа. Очень помог

ли нам измерения сечений полного 

слияния ядер плутония и кюрия с каль

цием, выполненные под руководством 

М. Г. Иткиса. 

Что дальше? Эту с е р и ю экспери

ментов планируется завершить к ав

густу, а примерно с середины сен

тября до конца года продолжить на

бор статистики. Таким образом, уве

личив дозу, мы имеем шансы зареги

стрировать новые события распада 

этого изотопа, а также более, тяжело

го четно-нечетно го изотопа, столь важ

ные для изучения свойств И б - г о эле

м е н т а . Э к с п е р и м е н т ы ведутся под 

руководством научного руководителя 

ЛЯР Ю, Ц- Оганесяна, 

Если говорить о технологической 

о б е с п е ч е н н о с т и э к с п е р и м е н т о в , то 

пока держимся и даже, как я уже 

отмечал, имеем возможность совер

шенствовать методику. П о с т о я н н а я 

помощь дирекции О И Я И и подаержка 

М и н и с т е р с т в а по а т о м н о й э н е р г и и 

России позволила получить для экс

перимента чрезвычайно доропэй изо

топ кальция-48 из комбината "Элакт-

рохимприбор" города Лесного, кюрий-

248 для мишени из Н И И атомных 

реакторов Димитровграда , а также 

вечно недостающую электроэнергию 

для работы ускорителя. 

Отлично работают все службы ла

боратории, обеспечивающие работу ус

корителя. Если в 1998 году для полу

чения требуемой дозы лучка ионов 

циклотрон проработал два месяца, то 

сейчас мы получили 5x10^^ событий 

всего за месяц. Дирекция Института 

вьщелила грант для проведения этих 

исследований, ждем и надеемся ис

пользовать эти средства для дальней

шего повышения методического уров

ня проведения экспериментов. Настало 

время усовершенствовать нашу уста

новку - в этом году проведены соот

ветствующие расчеты, приобретены 

новью детекторы, мишенный узел пе

ределан с учетом повышенной радио

активности и токсичности кюрия-248. 

Главная цель наших усилий - повы

сить эффективность регистрации ядер. 

И - продвигаться дальше, к новым, 

неизвестным элементам. 

., .. К о м м е н т а р и й з а п и с а л 

Е в г е н и й М О Л Ч А Н О В 

С е г о д н я в к о н ф е р е н ц - з а л е Л Я Р и м е н и Г. И. Ф л е р о в а в 10 .30 с о с т о 

и т с я о б щ е л а б о р а т о р н ы й н а у ч н ы й с е м и н а р . П р о г р а м м а : « Н а б л ю д е 

н и е р а с п а д а ^^^116». О с н о в н ы е д о к л а д ч и к и : Ю. Ц. О г а н е с я н , В. К. 

У т е н к о в , ~ п р е д с т а в я т н а б л ю д е н и е п е р в о г о с о б ы т и я р а с п а д а н о в о г о 

н у к л и д а ^^^116 в п р о д о л ж а ю щ е м с я э к с п е р и м е н т е п о с и н т е з у я д е р с 

2 = 1 1 6 в р е а к ц и и " ^ С а - ь ^ ^ Х т . Э к с п е р и м е н т в е д е т с я в Ф Л Я Р О И Я И 

( Д у б н а ) . Р а с с м а т р и в а ю т с я д а л ь н е й ш и е п е р с п е к т и в ы с и н т е з а н о в ы х 

я д е р с в е р х т я ж е л ы х э л е м е н т о в . 

Н а ш а д р е с в И н т е р н е т - 1 1 { 1 р : / / ' и ^ ^ \ у . ] | п г . г и / - ] 1 п г т а § / 



с 24 по 29 и ю л я в Л а б о р а т о р и и и н ф о р м а ц и о н н ы х 

т е х н о л о г и й О И Я И п р о х о д и т в т о р а я М е ж д у н а р о д н а я 

к о н ф е р е н ц и я « А к т у а л ь н ы е п р о б л е м ы в ы ч и с л и т е л ь н о й 

ф и з и к и " п а м я т и Н. Н. Г о в о р у н а . Форум проводится уже 

второй раз и, судя по представительности и количеству 

докладов, обещает и в будущем быть традиционным и 

популярным. Более ста специалистов из стран-участниц 

О И Я И , а также из А м е р и к и , Аргентины, Германии , Л и м ы , 

Тайваня прибыли на эту встречу, чтобы обсудить исполь

зование математических методов, телекоммуникаций и 

вычислительных сетей для моделирования физических 

задач. О с н о в н ы м вопросом совершенствования институт

ской компьютерной сети является дальнейшее развитие 

распределенной вычислительной системы, позволяющей 

обрабатывать экспериментальные данные, создавать но

вые методы обработки , обсчитывать модели теоретичес

кой физики, а также векторизация ее вычислительного 

процесса . Главное направление - эффективное использо

в а н и е суперкомпьютерного центра, перераспределение 

трафика между лабораториями и подразделениями, со

здание системы управления и контроля. 

В о з м о ж н о , нам есть ч е м у поучиться у островитян Тай

ваня, имеющих мощную к о м п ь ю т е р н у ю сеть, финансируе

мую солидным бюджетным процентом. Как-то же они 

этого добились. В О И Я И позволяет надеяться на лучшее 

будущее тот факт, что институтская локальная сеть полу

чила статус базовой установки и теперь, в о з м о ж н о , будет 

финансироваться должным образом. А в компьютерных 

технологиях, как известно, главное - деньги . 

Г а л и н а М Я Л К О В С К А Я 

Дубна - Ла Кросс 
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У дружбы нет границ 
"Пусть политики определяют вехи ис

тории, - сказал на приеме мэр Дубны В. 
Э. Прох, - а мы будем ее вершить доб
рыми и гуманными делами во имя про
цветания наших любимых городов, во имя 
нашего будущего». 

Именно эти цели положены в основу 
подписанного 23 июля в Дубне Соглаше
ния о развитии дружеских связей и со
трудничества между городами Дубной и 
Ла Кроссом. Среди основных направле
ний развития этого сотрудничества опре
делены: экономика, наука и техника; 
обмен информацией; культура, спорт и 
туризм; образование; подготовка и пере-
подпзтовка специалистов; здравоохране
ние; муниципальное управление. 

Предусмотрены конкретнью формы та
кого сотрудничества. В области экономи
ки, например, это организация взаимных 
консультаций специалистов, руководителей 
предприятий, организаций, фирм и банков 
с целью создания совместных экономи
ческих проектов на территории Дубны; об

мен делегациями и стажировка представи
телей малого и среднего бизнеса города 
Дубны на аналогичных предприятиях Ла 
Кросса и штата Висконсин; тоздание льгот
ных инвестиционных условий для предпри
нимателей Ла Кросса и Дубны, желающих 
реализовать свои проекты на территориях 
этих двух городов. Будут проведены также 
консультации ло открытию в Дубне филиа
лов малых и средних предприятий Ла Крос
са, работающих в сфере торговли и бьгго-
вого обсл^окивания. 

8 2001 году намечено провести со
вместный российско-американский семи
нар на тему "Экономические условия 
управления малыми городами^ на при
мере Дубны и Ла Кросса. 

Особое внимание обращено на акти
визацию информацшнного обмена, осо
бенно с использованием современных 
технологий. На 2001 год запланировано 
издание книги о побратимстве двух го
родов. 

Фото Юрия ТУМАНОВА 
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Послесловие к Неделе АТЛАС 

Когда к делу относятся 
с душой - все идет хорошо! 

«Большое видится на расстояньи»... Вот почему, когда дубненская 

часть оргкомитета подводила итоги, вспомнили 64-й год, 

Рочестерскую конференцию в Дубне, и пришли к выводу, что 

Неделя АТЛАСа в чем-то не уступала всемирному форуму. А форум 

тот, судя по публикациям нашей газеты за август 1964-го года, 

собрал в Дубне около 500 ведущих ученых из 31 страны, которые 

сделали около 600 докладов. Он стал большим событием в жизни 

Дубны - за год до Рочестера открылась гостиница «Дубна», в 

которой чуть позже снимался «культовый» фильм 60-х «Девять 

дней одного года». В канун конференции строители сдали новое 

здание Дома культуры, в котором проходили пленарные заседания, 

и ведущие физики мира на страницах нашей институтской газеты 

делились своими впечатлениями о потрясающем гостеприимстве 

русских ученых... История продолжается, и, кажется, «золотые 

шестидесятые Дубны» передали эстафету нашему времени, 

возвестив о начале ренессанса. 

Д ж е м а л Х у б у а , о д и н из ч л е н о в 

о р г к о м и т е т а , т а к р а с с к а з а л о тех 

событиях, свидетелями и участника 

м и которых были в Дубне м н о г и е . 

Итак, 36 пет спустя, наш Институт 

принимает в том же Доме культуры 

350 физиков, которые объединились 

под «крышей" проекта АТЛАС - одно

го из крупнейших экспериментов, пла

нируемых в новом веке на новом кол-

лайдере в ЦЕРН. Событие беспреце

дентное - пре>кце подобные меропри

ятия, проходившие в ЦЕРН, собирали 

значительно меньшее число участни

ков. Выбор Дубны как места проведе

ния Недели складывался непросто -

кроме нас на это претендовали Тур

ция и Марокко. Западные физики от

неслись к этому выбору довольно скеп

тически, однако на заседании оргко

митета в ЦЕРН, после подробного док

лада Н. А. Русаковича, отношение явно 

потеплело. И все же высказывались 

сомнения, что соберется достаточное 

для кворума число участников. Как 

оказалось в результате, опасения были 

напрасны: 34 страны, около 200 гос

тей из-за рубежа - такого кворума не 

удавалось собрать и в Женеве . Уже 

потом, подводя итоги дубненской Не

дели, активно поддерживавшие эту 

идею ведущие ученые ЦЕРН П. Йен-

ни, Т. Акессон, М. Несси, М. Кавалли 

признаются, что эффект Дубнь! пре

взошел все их ожидания. Я и сейчас, 

по прошествии времени, получаю пись

ма от западных коллег, и они обяза^ 

тельно выражают в этих письмах бла

годарность всем дубненским участни

кам за незабь!ваемые дни, проведен

ные вместе. 

Итак, гости собрались в Дубне, и 

здесь я хочу отметить колоссальную 

поддержку администрации Института. 

Все вопросы, большие и малые, ре

шались исключительно оперативно, с 

пониманием важности события для 

международного престижа нашего Ин

ститута. Все институтские службы, за

действованные в проведении Недели, 

проявили профессионализм и компе

тентность, более того, атмосфера вы

сокой доброжелательности, гостепри

имства, характерная для этой встре

чи, - это исключительно дубненское 

явление. М н е доводилось участвовать 

в различных конференциях в Моск

ве, Тбилиси, но такой атмосферы, как 

здесь, я нигде не видел. Например, 

поздно ночью приезжают участники 

в г о с т и н и ц у , п о з а д и у т о м и т е л ь н а я 

дорога, рейсы задерживаются, а здесь 

Хочу поблагодарить за отпичиую 

работу по организации Недели 

АТЛАС. Все было прекрасно уст

роено, и мы все хорошо провели 

время и получили пользу от на

шей встречи в очень приятной 

атмосфере. 

М а й к л Б А Р Н Е Т Т , 

Л а б о р а т о р и я Л о у р е н с а , 

Б е р к л и , С Ш А . 

Выражаю благодарность за хо

рошую организацию Недели АТПАС. 

Я получил большое удовольствие 

от своего пребывания в Дубне. 

М е и р Ш О А , 

^ И з р а и л ь . 

их встречают улыбками, и настрое

ние сразу поднимается! И гостинич-

но-ресторанный комплекс Института, 

и автохозяйство, и ряд других служб, 

и вся команда, которая под руковод

ством Н. А, Русаковича занималась 

техническими вопросами проведения 

Недели, сработали как единый спа-

к е н н ы й механизм. Конечно, в резуль

тате главная цель была достигнута -

Дубна в очередной раз повернулась 

к гостям своими лучшими сторонами, 

поддержав вьюокую ппанку истинно 

международного центра. 

Вообще опыт показывает, что депо 

идет хорошо, когда к нему относятся 

с душой- Конечно, о ф о м н ы й груз взял 

на себя Н. А. Русакович, Когда мы 

каждое утро собирались на планерку, 

я, пожалуй, впервые з а время наше

го долгого знакомства видел его, обыч

но всегда собранного, спокойного и 

сдержанного, в легком возбуждении... 

Именно его ответственное отношение 

передавалось всем коллегам и в орг

комитете и в более широком коллек

тиве, который обеспечивал проведе

ние Недели. Наши гости за это вре

мя хорошо узнали Институт, практи

чески никто не отказался от экскур

сий на производственные участки, и 

там они смогли по достоинству оце

нить высочайшую подготовку наших 

специалистов, участвующих в изготов

лении оборудования для АТЛАСа. Та

кое детальное з н а к о м с т в о должно 

принести свои плоды - теперь мно

гие на Западе знают, на что способ

на Дубна, участвуя в крупнейших меж

дународных коллаборациях, какие зо

лотые руки и светлые головы есть в 

наших лабораториях- Пожалуй, я впер

вые видел, чтобы наши западнью кол

леги проявляли такой непосредствен

ный и искренний человеческий инте

рес ко всему, что им демонстрирова

ли в лабораториях и на производ

ственных участках. И, конечно, эта 

дубненская Неделя благодаря тесным 

человеческим контактам содейство

вала сплочению большого междуна

родного коллектива, работающего над 

одним из проектов нового века. 
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Р у к о в о д с т в о к о п л а б о р а ц и и 

АТЛАС о ц е н и в а е т Неделю АТЛАС 

в Д у б н е как о ч е н ь у с п е ш н у ю . 

большое количество участников -

лучшее свидетельство этого успеха. 

Около 200 участников из разных 

стран и около 70 из российских ин

ститутов приехало в Дубну. Этот уро

вень участия отражает как интерес 

к программе совещания, так и тща

тельную подготовку его нашими хо

зяевами 

Поскольку О И Я И является одним 

из ключевых участников проекта 

АТЛАС, нам всем было важно иметь 

возможность увидеть проводимую 

здесь работу и имеющиеся произ

водственные мощности. М ы также 

были рады общению с колпегами в 

приятной обстановке, оставив на 

время наши обычные дела. Совме

стные ужины и вечерние прогулки 

вдоль Волги способствовали более 

тесному общению, нежели это бы

вает во время "Обычной» Недели 

АТЛАС Б ЦЕРН. 

Для многих из нас это было пер

вое посещение Дубны. Нам было ин

тересно узнать историю Института, 

познакомиться с российской культу

рой. Мы получили большое удоволь

ствие как ОТ концертов, так и от 

экскурсии в Сергиев Посад. Это, дей

ствительно, замечательное место. 

Неделя АТЛАС, впервые прохо

дившая за пределами Ц Е Р Н , уста

новила вьюокий стандарт для буду

щих выездных совещаний коплабо

рации. Безупречный уровень орга

низации и проведения был обеспе

чен благодаря усилиям хозяев . Мы 

хотим еще раз поблагодарить их за 

приятную и продуктивную неделю. 

П и т е р Й Е Н Н И , 

с п о к с м е н к о п л а б о р а ц и и АТЛАС 

(ЦЕРН) , 

Д ж и м П И Л Ч Е Р , 

председатель с о в е т а 

к о п л а б о р а ц и и , 

Ч и к а г с к и й у н и в е р с и т е т , С Ш А 

Н А У Ч Н А Я П Р О Г Р А М М А Н е д е л и 

АТЛАС в Дубне началась 21 и ю н я с 

секционных заседаний. Было запла

нировано провести шесть параллель

ных заседаний, посвященных м ю о н -

ному спектрометру, жидкоаргонному 

адронному калориметру, Т И Е калори-

м в ф у , Т Я Т детектору внутреннего де

тектора, светимости и «физике впе

р е д » , п р о г р а м м е о б у ч е н и я и в и -

деоматериапам установна^ АТ1АЗ. Груп

п а ОАО (прием и обработка инфор

мации) решила также провести секци

онное заседание. Участники Недели 

р а с с м о т р е л и в о п р о с ы , к а с а ю щ и е с я 

конкретно каждой задачи и каждой 

части установки. Главные результаты 

совещаний докладывались н а пленар

ных заседаниях. Все ппенарные засе

дания из-за большого количества у ч а 

стников проходили в ДК "Мир'>. 

Вице-директор ОМЯИ, председатель 

оргкомитета профессор А. И. С и с а -

кян, о т к р ы в а я п п е н а р н ы е з а с е д а н и я , 

подчеркнул , что в ы б о р Д у б н ы в ка

ч е с т в е м е с т а п р о в е д е н и я Н е д е л и 

есть п р и з н а н и е к о п л а б о р а ц и е й боль

шого вклада О И Я И и е го сотрудни

ков в осуществление п р о е к т а АТЛАС. 

О н т а к ж е отметил, что ч л е н ы копла

б о р а ц и и профессор К. Леруа (Кана

да) и доктор X. Оберпак (Германия) 

с о в м е с т н о с докторами А, Чеплако-

в ы м , В. Г о л и к о в ы м , В. Кухтиным и 

д р у г и м и сотрудниками О И Я И были 

от.мечены п р е м и е й О И Я И за науч-

н ь ю исследования для АТЛАСа с ис-

п о п ь з о в а н и е м н е й т р о н о в импульсно

го р е а к т о р а И Б Р - 2 . 

Н. А, Р у с а к о в и ч , руководитель про

екта А Т Л А С в О И Я И и один из руко

водителей оргкомитета совещания , 

ознакомил участников с порядком его 

проведения и мероприятиями, сопро

в о ж д а ю щ и м и н а у ч н у ю программу. 

П Р О Ф Е С С О Р П. Й е н и ' ( Ц Е Р Н ) , ру

ководитель проекта АТЛАС, в своем 

в ы с т у п л е н и и о з н а к о м и л с целями 

Недели А Т Л А С в Дубне: стимулиро

в а т ь в н и м а н и е к э к с п е р и м е н т у в 

ц е п о м . Наши общие цели, - подчер

кнул лидер коплаборации , - физика 

эксперимента , обзор технического со

стояния и п р о г р е с с а в создании ус

т а н о в к и АТЛАС. О ч е н ь важно для 

всех, какие н о в ы е достижения по

лучены в проекте АТЛАС за несколько 

лет работы. Профессор П. Йени пред

ставил н а у ч н у ю п р о г р а м м у пленар

ных заседаний, прокомментировал ви

д е о ф и л ь м ы о с б о р о ч н ы х линиях от

дельных у з п о в и детекторов установ

ки АТЛАС, 

Ф, Б у т и н и М. К о т а м а к и рассказа

л и о статусе экспериментальной зоны 

и расписании сборки установки. Окон

чательная с б о р к а н а м е ч е н а на сен

т я б р ь 2 0 0 5 года. 

В докладах Б. Н и к у в е р т а и М.Хат-

ч а обсуждалось объединение детек

т о р о в , их инсталляция , планируемая 

в АТПАС. И з у ч е н и ю радиоактивного 

ф о н а установки АТЛАС был посвя

щен доклад И. Даусона . 

С Л Е Д У Ю Щ А Я П О Л О В И Н А рабоче

го дня была п о с в я щ е н а посещению 

у ч а с т к о в О И Я И по производству де

текторов для у с т а н о в к и АТЛАС, В 
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к Неделе АТЛАС 

Опытном производстве О И Я И участ

ники Недели о з н а к о м и л и с ь с изго

товлением деталей для сцинтилляци-

онного и жидко ар гони ого калоримет

ров; на площадке Л Я П - со с б о р к о й 

модулей сцинтилляционного (Т1ЬЕ) ка

лориметра, м ю о н н ы х д р е й ф о в ы х тру

бок и камер, модулей ж и д к о а р г о н -

ного адронного калориметра. Н а пло

щадке ЛВЭ посетили у ч а с т к и по из

готовлению и с б о р к и Т Р Т детектора, 

участок калибровки т е р м о д а т ч и к о в 

для жидкоаргоннопэ калориметра. Все 

участники были разбиты на 3 груп

пы по 50-70 человек , и каждая груп

па смогла побьшать на всех участ

ках изготовления и с б о р к и детекто

ров в О И Я И . Два а в т о б у с а постоян

но курсировали м е ж д у л а б о р а т о р и я 

ми . У ч а с т н и к о в с о в е щ а н и я в с т р е ч а 

ли ответственные з а сборку сотруд

ники О И Я И и Б деталях р а с с к а з ы в а 

ли об организации сборки детекторов. 

Закончился рабочим день докладом 

М, Барнетта ^ П р о г р а м м а о б у ч е н и я 

и видеопоказ у с т а н о в к и А Т Л А С » . В 

докладе подчеркивалось , что это -

не только исследовательская уста

новка , но и х о р о ш а я школа для мо

лодых и н ж е н е р о в и физиков . 

СЛЕДУЮЩИЙ ДЕНЬ совещания был 

посвящен т а к и м в а ж н ы м разделам 

у с т а н о в к и , как с и с т е м а м а г н и т о в , 

внутренний детектор, т р и г г е р н а я си 

стема, п р и е м и о б р а б о т к а данных, 

п р о г р а м м н о е о б е с п е ч е н и е и компь

ютеры. 

Субботний день был отведен на 

экскурсию, которая дала возможность 

участникам Недели А Т Л А С познако

миться со с т а р и н н ы м р у с с к и м горо

дом С е р г и е в Посад. 

Проблемам калориметрии установ

ки была посвящена п о л о в и н а следу

ющего рабочего дня с о в е щ а н и я . Об

зорный доклад по ж и д к о а р г о н н о м у 

калориметру сделал доктор Хорст 

О б е р л а к . Т И Е к а л о р и м е т р у б ы л о 

посвящено несколько докладов, сре

ди них х о ч е т с я отметить доклады 

р о с с и й с к и х у ч е н ы х Е. С т а р ч е н к о 

«Производство сцинтилпяторов и их 

качество» и И. К о р о л ь к о в а - «Каче

ство модулей Т11Е к а л о р и м е т р а » . 

Нащи коллеги из П р о т в и н о проде

м о н с т р и р о в а л и и н т е р е с н ы й видео

фильм о том, как о р г а н и з о в а н а ра 

бота по проекту А Т Л А С в И Ф В Э . 

Следующая п о л о в и н а дня была по

священа вопросам физики , которая 

будет изучаться на установке АТЛАС. 

Открыла пленарные заседания Ф а -

биола Ж и а н о т т и - руководитель фи

з и ч е с к о й п р о г р а м м ы у с т а н о в к и 

АТЛАС. Далее последовали доклады, 

посвященные элекгрослабым взаимо

действиям - С. Хайвуд; « И з м е р е н и е 

в р е м е н и ж и з н и тау -лелтона» - Б. 

О с к у л а т и ; о б з о р и с с л е д о в а н и й по 

В-физике сделал Н. Эплис; и з м е р е 

н и ю параметров Х и г г с - б о з о н а посвя

тил свой доклад М. Хохлфелд. Ряд 

других докладов б ы л т а к ж е п о с в я 

щ е н ф и з и ч е с к и м и с с л е д о в а н и я м . 

Доклад А. К и р ю н и н а «Статус про-

ф а м м ы СЗЕАЫТ4» з а в е р ш и л пленар

н ы е заседания д н я . 

З А К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н Ы Й Д Е Н Ь сове

щания был посвящен м ю о н н о м у спек

трометру и э л е к т р о н и к е у с т а н о в к и 

А Т Л А С . В докладах обсуждался ста

тус всех детекторов м ю о н н о г о спек

трометра - как т р и г г е р н ы х , т а к и 

п р е ц и з и о н н о и з м е р я ю щ и х координа-

ть1 частиц. Здесь следует отметить 

доклад Г. Ш е л к о в а «Статус у ч а с т к о в 

по производству м ю о н н ы х камер» 

(докладчик - о т в е т с т в е н н ы й за изго

товление МОТ модулей в ОИЯИ) . Про

б л е м а м к о о р д и н а ц и и э л е к т р о н и к и 

р а з л и ч н ы х ч а с т е й у с т а н о в к и был 

посвящен доклад Ф. Ф а р т х а у т а . 

З а к р ы в а я Неделю АТЛАС, профес

с о р П. Йенни выразил мнение , что 

с о в е щ а н и е в Д у б н е прошло очень 

успешно. О н о дало каждому участни 

ку возможность расширить свои пред

ставления о состоянии всех подсис

тем детектора и влиять н а ход даль

нейших событий. О н также подчерк

нул, что руководство коллаборации 

А Т Л А С ставило одной из главных 

целей в проведении совещания вне 

Ц Е Р Н в о з м о ж н о с т ь собрать в одном 

месте людей, з а н я т ы х в различных 

сферах проекта А Т Л А С , и тем с а м ы м 

способствовать р а с ш и р е н и ю челове

ческих контактов. И эта цель была 

достигнута благодаря блестящей орга 

низации совещания и прекрасной со

циальной п р о г р а м м е , которая была 

предложена в О И Я И ее участникам, 

И. П И С А Р Е В , 

у ч е н ы й с е к р е т а р ь о р г к о м и т е т а . 

Фото Юрия ТУМАНОВА 

Впервые за время существова

ния коллаборации АТЛАС, которая 

собиралась с 1992 года только в 

ЦЕРН, именно О И Я И был удосто

ен чести принять у себя очеред

ное заседание. Все прошло успеш

но. Этому способствовала и об- , 

ш и р н а я к у л ь т у р н а я п р о г р а м м а , 

предложенная участникам конфе

ренции Домом культуры <'Мир", 

О р г к о м и т е т в ы р а ж а е т о г р о м н у ю 

благодарность руководителю камер

ного хора «Кредо» Дома культуры 

«Мир» Ирине Качкаловой за пре

красный сольный концерт. Участ

ники конференции высоко оценили 

профессионализм и артистизм хора. 

Хорошее в п е ч а т л е н и е оставил 

гала-концерт. В концерте принимали 

участие коллективы ДК «Мир» и 

лучшие коллективы города. Мы го

ворим сердечное спасибо руково

дителям коллективов; Марии Жу

равлевой (детская балетная студия 

«Фантазия»), Елене Фатеевой и Ан

тону Л у к ш е (ансамбль бального 

танца «Елена» ДК «Мир==), Ольге 

Галинской (Детский театр танца), 

Ольге Мироновой и Валентине Кар-

саковой {Хоровая школа мальчи

ков «Дубна»). Маргарите Арабей и 

Лили Мгерян (ДК «Мир») , Ольге 

Чайниковой и Ирине Давыденко-

вой (отделение художественной гим

настики ДЮСШ "Руслан») , 

Спасибо за сольный концерт ан

с а м б л ю н а р о д н ы х и н с т р у м е н т о в 

«Былина» под управлением Анато

лия Андронова, 

Хотим пожелать всем этим кол

лективам дальнейших творческих 

успехов! 

Особой благодарности заслужи

вает к о л л е к т и в Д о м а культуры 

«Мир», организовавший не только 

культурную программу, но и четко 

сработавший во время подготовки 

и проведения заседаний коллабо

рации АТЛАС в течение недепи. 
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Л и ц о м к детям - и м е н н о т а к о х а р а к т е р и з о в а л а п е р е м е н у в о т н о ш е н и и 

к детям за п о с л е д н и е г о д ы д и р е к т о р лагеря <«Волга» Н и н а Н и к о л а е в н а 

Ф е д о р о в а . Б ы в ш и й г о р о д о к о т д ы х а ш к о л ь н и к о в п о л у ч и л в п р о ш л о м году 

н о в ы й с т а т у с - с т а ц и о н а р н о й б а з ы о т д ы х а и п е р е ш е л в в е д о м с т в о 

О К С О О . Э т и м л е т о м в п е р в ы е п о б ы в а л и в л а г е р е д и р е к т о р О И Я И В. Г. 

К а д ы ш е в с к и й и р у к о в о д и т е л и д е п а р т а м е н т о в О И Я И . « В и з и т о б н а д е ж и л 

н а с т о л ь к о , ч т о х о ч е т с я в е р и т ь - с е й ч а с все х о р о ш о , а б у д е т е щ е л у ч ш е » , 

- г о в о р и т Н и н а Н и к о л а е в н а . В о в с я к о м с л у ч а е , б ы л н а м е ч е н ряд м е р , 

н е о б х о д и м ы х д л я д а л ь н е й ш е г о б л а г о у с т р о й с т в а д е т с к о г о л а г е р я . . . А п о к а 

в лагере <'Волга» р а з д а ю т с я р е б я ч ь и г о л о с а , п р о х о д я т о т р я д ы « п и о н е 

ров» , как з д е с ь н а з ы в а ю т ш к о л ь н и к о в , с м е н я ю т д р у г д р у г а м е р о п р и я т и я . 

В о б щ е м , дети в ы п о л н я ю т с в о ю о с н о в н у ю л е т н ю ю з а д а ч у - д о б р о с о в е 

с т н о и п о л н о ц е н н о о т д о х н у т ь , н а б р а т ь с я сил перед н о в ы м у ч е б н ы м 

г о д о м . 

Один день в «Волге» 
Спасибо всем! 

Костя Удовиченко: Мне нравится , 

что в лагере м о ж н о заниматься в 

кружке '<Умелые руки», делать то, что 

д о м а сделать с а м о м у н е в о з м о ж н о . 

Например, поделки из пластилина на 

стекле. Особенно мне нравится Н и н а 

Николаевна, наш руководитель. О н а 

нам всегда помогает, рассказывает 

много интересного-

Стасик Ергин: О ч е н ь нравятся во

жатые и доктор, Л ю д м и л а Николаев

на. 

Первый отряд (хором): Наша в о ж а 

тая (Таня Кузькина) - с а м а я класс

ная! Это очень талантливый челоеек. 

Она рисует, играет н а гитаре, с а м а 

пишет песни, поет н а м каждый ве

чер. А лагерь «Волга» - с а м ы й кле

вый! 

Наташа Кукушкина: По родителям 

немного с к у ч а е м , но редко. Здесь 

очень много друзей и занятий , кра

с и в а я п р и р о д а , о с о б е н н о з а к а т ы . 

Очень хорошие у нас в о ж а т ы е , м ы 

их очень л ю б и м . 

Мне удалось в предпоследний день 

лагерной с м е н ы , у ж е перед разъез

дом, присутствовать на традиционном 

награждении в третьем отряде. Из 

рук вожатого Егора С о к о л о в а каж

дый «пионер» получил диплом. За что? 

За то, что является « с а м ы м с п о к о й 

ным спортсменом» или «лучшим Са-

моделкиным», или " С а м ы м а к т и в н ы м 

моторчиком», а также за галантность, 

дисциплину, мужество , скрытые арти 

стические способности и с а м ы е о ч а -

ровательнью веснушки. . . И стало по

нятно, что лагерь - это не только 

здоровый образ ж и з н и , с в е ж и й воз

дух, хорошее питание, но и школа 

общения со с в е р с т н и к а м и , с п о с о б 

сделать свою ж и з н ь радостной и ин 

тересной, возможность раскрыть свои 

таланты. Эта атмосфера сложилась 

благодаря сплоченности коллектива, 

в котором каждый делает для детей 

все, что может. 

- В этом году н а м о с о б е н н о повез

ло с персоналом, - говорит Нина 

Николаевна Федорова. - Мне хочет

ся поблагодарить все подразделения 

О И Я И . П р о е к т н о - п р о и з в о д с т в е н н ы й 

отдел, который п е р в ы й начинает ра 

боту и у ж е в мае приезжает в «Вол

гу» для составления сметы, опреде

ления объема работ. РСУ, который 

приходит им на смену. В течение всего 

летнего периода нас поддерживают 

автохозяйство, Опытное производство, 

участок технической связи , ОГЭ, ху

дожественная библиотека Института, 

М С Ч - 9 . Все сотрудники, а нас, взрос

лых, здесь 90 человек, подобрались 

исключительно добросовестные, на

дежные, аккуратные. Ведь з а ч а с т у ю 

им приходится делать работу, не вхо

дящую в рамки их профессиональных 

обязанностей. Приехал , н а п р и м е р , в 

этом году к нам новый электрик, Саша 

Смирнов . Так о н и в радиорубке по

могает, и магнитофоны, и даже элек

трические приборы для в ы ж и г а н и я по 

дереву ремонтирует , хотя в епз фун

кции это не входит. 

И если у ж я заговорила о людях, 

не могу не отметить наших ветера

нов, работающих в «Волге» не пер

вый десяток лет. А . И в а н о в , В. Дадо-

нов, А. Копомин, Н. Козлов, С. Гри

нев, Т. Б ы к о в а , С- Губанкова, Л . Бе

лякова - старейшие сотрудники, люди 

проверенные, надежные, с ними очень 

легко работать. О с в о и х коллегах и 

помощниках я могу говорить много и 

только хорошее. 

Как мы здесь живем. 

Ирина Ильина: Больше всего мне 

запомнился «День наоборот». Бьшо 

очень смешно, когда все в о ж а т ы е 

стали самыми маленькими - восьмым 

отрядом, а вместо них были ребята 

из первого отряда. Н а м суп наливали 

в стаканы, а компот - в тарелки, в 

столовую м ы шли задом наперед, 

Кирилл Иванов: Я люблю играть 

здесь на приставках «Денди», еще 

было очень здорово , когда к н а м 

приезжали аттракционы из Твери , 

Коля Архипов: Мы ходили в поход, 

нас учили ставить палатку, р а з ж и 

гать костер. Только иногда мы с ре

бятами с с о р и м с я , а в остальном мне 

в лагере все нравится , 

Юра Черников: ,.,жаль только, что 

в поход м ы не смогли пойти с ночев

кой. 

П о м и м о у ж е ставших традиционны

ми в детских л а г е р я х праздников 

Нептуна, «Огоньков>', конкурсов са

модеятельности, К В Н , в " В о л г е " есть 

свои , непохожие на другие , , , 

- У нас со времен пионерской орга

низации осталась атрибутика - зна

мена , пилотки, горны, - рассказыва

ет художественный руководитель Ольга 

Валерьевна Комиссарчикова. - Мы 

решили сделать «День застоя» - с 

т о р ж е с т в е н н о й л и н е й к о й , в ы н о с о м 

знамени , с м о т р о м песни и строя , иг

рой «Зарница» - чтобы дети почув

ствовали с в я з ь времен и, быть мо

жет, немного позавидовали предыду

щим поколениям. Кроме этого, мы 

у ж е пять лет ведем видеолетопись 

лагерной ж и з н и . Видеокамеры своей 

у нас нет, снимает кто-нибудь из пер

сонала , а п р о с м а т р и в а е м потом все 

вместе. Дети получают колоссальное 

удовольствие. 

Мама, не волнуйся... 

Библиотека, и гровая к о м н а т а с на

стольными играми, приставками, иг

р о в ы м и а в т о м а т а м и , кружки «Уме

лые руки», «Сувенир» , «Мягкая иг

рушка» и - постоянный контроль со 

стороны вожатых , медиков, воспита

телей, физруков. Каждая ли семья 

может позволить себе подобное? 

- Честно говоря, некоторью дети 

п р и е з ж а ю т в лагерь с дефицитом в 

весе, ослабленной нервной системой 

- говорит Н и н а Николаевна . - Осо

бенно это чувствуется в первую сме

ну, после напряженного учебного года, 

при в е с е н н е й нехватке витаминов. 

Иногда период адаптации проходит не 

с о в с е м гладко. Тут на помощь прихо

дит наш з а м е ч а т е л ь н ы й доктор -

Людмила Николаевна Савинова , Дети 

бегут к ней с малейшей царапиной 

или ушибом, в ее кабинете постоян

но кто-нибудь находится. Некоторые 

просятся просто посмотреть, как она 

работает. Для каждого Людмила Ни

колаевна найдет с л о в а утешения, ус

покоит, приласкает. Конечно, главное 

для растущего организма - питание. 

Каждый день м ы д а е м детям йогур

ты, соки , фрукты. . . 

- Питание у нас действительно хо

рошее, - продолжает разговор педи

атр Людмила Николаевна Савинова. 

- 4 0 0 0 килокалорий в день. Но так 

как дети постоянно находятся в дви

жении , ведут активный образ ж и з н и , 

к концу с м е н ы прибавляют в весе 

незначительно. Зато вырастают на 2-

3 сантиметра. 

Олег Шарпаев (Москва): В прошлом 

году ездил на Черное море, в лагерь 
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«Дон». Но здесь мне нравится боль

ше - и кормят лучше, и развлечений 

больше, и природа красивее. 

Саша Малюк: Пусть наши родители 

не беспокоятся, они передают нас в 

надежные руки. Питание в этом году 

лучше, чем в прошлом. Мы все едим 

кашу. Честно. 

Оля Носочкова: М а м а , не волнуй

ся , отдыхай от нас. 

Чего же вам не хватает? 

Сережа Дщковский: Мне хочется, 

чтобы у нас был спортзал с матами, 

татами. 

Вика Осипенко: Хорошо бы диско

теку проводить в другом месте - что

бы мигала светомузыка, было про

сторнее. 

Первый отряд: В туалетах поста

вить освежители воздуха, провести 

горячую воду для у м ы в а н и я . 

Третий отряд: Н у ж н ы новые крова

ти, чтобы сетка на них не провисала, 

и чтобы в павильонах окна открыва

лись, 

- Все требования детей с о в е р ш е н 

но справедливы, ~ говорит Н и н а Н и 

колаевна. - Что и говорить, л а г е р ю 

сорок один год, многое из того, что 

м ы и м е е м , существует изначально . 

Действительно, наши туалеты нужда

ю т с я 8 п е р е о б о р у д о в а н и и п р е ж д е 

всего. Спортзал м ы соорудить м о 

ж е м , но необходимы с п о р т и в н ы й ин 

вентарь, снаряды, п р и с п о с о б л е н и я . 

Зал для дискотеки дети с а м и пред

почли т а н ц а м под о т к р ы т ы м н е б о м . 

Помещение, правда, маловато, к тому 

же ребятам не хочется т а н ц е в а т ь 

при свете, они просят зашторить окна, 

т о г д а с т а н о в и т с я тесно и д у ш н о . 

М о ж н о было бы перенести дискоте

ку в наш большой концертный зал, 

но в н е м с к а м е й к и п р и к р у ч е н ы к 

полу... Обязательно нужно постро

ить новый корпус для сотрудников , 

они живут , как на складе. П р о б л е м , 

конечно, немало, но отрадно, что м ы 

находим понимание и в д и р е к ц и и 

Института , и в О К С О О . У нас много 

планов, много надежд. Четко рас

планирована работа сегодня и в и 

ден завтрашний день. 

Завтра последний день с м е н ы . Не

которые из ребят вернутся с ю д а и 

продолжат отдых - из 64 выкуплен

ных путевок уже 28 «повторных» . 

Для других нынешнее лагерное лето 

- последнее, вполне может быть, что 

в следующий раз о н и приедут с ю д а 

у ж е вожатыми. Н а несколько дней 

здесь затихнет жизнь для того, что

б ы возродиться с новой силой , с 

новыми отдыхающими, с новыми впе

чатлениями и чтобы стать одним из 

ярких счастливых в о с п о м и н а н и й дет

ства . 

Г а л и н а М Я Л К О В С К А Я 

Знак времени 
П р о м е л ь к н у л и д н и т о р ж е с т в , о т г р е м е л п р а з д н и ч н ы й салют , город стал 

с т а р ш е на год. Г о в о р я т , п р а з д н и к удался . Х о р о ш и е в п е ч а т л е н и я о с т а л и с ь 

о т « П е в ч е с к о й а с с а м б л е и » , в ы с т у п л е н и й х у д о ж е с т в е н н ы х к о л л е к т и в о в , 

с п о р т и в н ы х меропрм 'ятий . Долго будет в с п о м и н а т ь с я в и з и т а м е р и к а н с к о й 

д е л е г а ц и и , м н о г о ч и с л е н н о й , п е с т р о й , ш у м н о й . По с р а в н е н и ю с тем, как 

о т м е ч а л о с ь д е с я т и л е т и е п о б р а т и м с т в а г о р о д о в Д у б н а - Ла К р о с с , в о з м о ж 

но, н е с к о л ь к о бледно выглядело п р и б ы т и е на н а ш п р а з д н и к не менее 

п о ч т е н н ы х и ж е л а н н ы х гостей - м э р о в г о р о д о в - п о б р а т и м о в из П о л ь ш и и 

И з р а и л я . В о с п о л н и т ь н е д о с т а т о к и н ф о р м а ц и и стало в о з м о ж н о благодаря 

а д м и н и с т р а ц и и Д у б н ы , у с т р о и в ш е й для ж у р н а л и с т о в г о р о д а в с т р е ч у с 

З а м и р о м Бен А р и , м э р о м Г е в а т - Ш м у э л я , и М а р е к о м М и р о с о м , м э р о м 

Голдапа , на к о т о р о й п р и с у т с т в о в а л и В а л е р и й П р о х . 

Марек М и р о с : Я впервью в Цент
ральной России, хотя наш город нахо
дится на границе с Калининградской 
областью, и мы очень давно общаемся 
с россиянами. Очень рад, что я вижу 
здесь четыре флага - российский, аме
риканский, польский и израильский. Это 
символ, знак времени. На мой взгляд, 
общаться между собой должны не только 
президенты или премьер-министры, но 
и народ. Подобные встречи будут спо
собствовать делу мира. 

Замир Бен А р и : Мы здесь были мень
ше года назад, и какие-либо полити
ческие преобразования не бросаются 
в глаза. Однако, хотелось бы подчерк
нуть разницу между тем, что было, и 
тем, что стало в плане развития инф
раструктуры, строительства, в том чис
ле подъездных дорог. 

Конечно же, журналистов интересо
вали, прежде всею, перспективы дву
сторонних связей. Перед тазами - вза
имовыгодное, хорошо организованное со
трудничество с американцами, престиж
ное звание лучшей пары юродов-побра
тимов России - Америки, отмечены и 
заслуги Сандры Маккормик как лучшего 
волонтера. Возможно пи нечто подоб
ное с Геват-Шмуэпем и Гопдапом? 

З а м и р Бен А р и : В Израиле суще
ствует большая проблема, связанная с 
недостатком пресной воды. Сейчас даже 
ведутся переговоры о доставке воды 
большими объемами из Турции. В Дуб
не есть ученые, которые занимаются 
этой проблемой, и с одним из них на
мечается сотрудничество. Если говорить 
о том, что Израиль может дать Дубне, 
то это прежде всего опьл организации 
туризма, строительства гостиниц. Очень 
важный аспект - связь между моло
дежными организациями. И то, что мо
лодежь наших стран будет понимать друг 
друга, позволит ликвидировать опасность 
возникновения новых войн. 

Марек М и р о с : Между Голдапом, Ге-
ват-Шмуэлем и германским городом 
Штуде существуют многолетние друже
ственные связи, традиции, встречи мо
лодежи трех городов. Они изучали 
историю, уклад жизни, тем самым ло
мая стереотипы отношений наших го
сударств. Мы могли бы сделать нечто 
подобное и с участием Дубны, Это лишь 
первый этап наших встреч. У нас впе
реди еще три дня, чтобы обсудить воз
можности обмена молодежными деле
гациями, культурного обмена, созда: •л,1 

совместного бизнеса. Сначала, как го
ворится, контакты, потом контракты, 

Валерий Прох : В Голдапа действует 
свободная экономическая зона, одна 
из немногих в Польше. Для нас это 
интересно, так как мы стараемся со
здать свою экономическую зону, где 
действовало бы такое налогообложе
ние, которое способствует саморазви
тию. Синтез 116-го элемента позволяет 
с уверенностью утверждать, что рос
сийская наука с помощью Дубны воз
вратила себе приоритет номер один в 
мире. Другое дело, что Европа и Аме
рика ушли далеко вперед по умению 
создавать конкурентоспособную продук
цию, по развитию менеджмента. Что, к 
примеру, заставило Израиль стать ми
ровым лидером по гидропонике? Недо
статок пресной воды. А у нас всего 
много - и воды, и лесов, и нефти, и 
газа, это несколько расслабляет,,. 

Цействительио, многому можно по
учиться у наших побратимов. Однако, 
и сами не пыком шиты, есть чем уди
вить заморских господ. 

З а м и р Б е н А р и : Меня поразила, 
прежде всего, атмосфера праздника. Я 
знал, что будет хорошо, но не до такой 
степени. Самое необычное в вашем 
городе - это ваш мэр, Конечно, каж
дый мэр делает большую работу, но то, 
что делает Валерий Прох, выходит за 
рамки обычного. Все проекты и задум
ки, о которых мне рассказывал ваш 
мэр, - еще один скачок вверх, я уве
рен, это будет сделано-

Марек М и р о с ; По организации наши 
празцники похожи - после официальной 
части жители города общаются, выходят 
к реке, смотрят фейерверк. Но в каче
стве визитной карточки Дубны мне хо
телось бы отметить связь между наукой 
и экопожей, В Голдапе тоже мнопэ водь^, 
много леса, но нет научного центра, И 
связь между исследованиями Институ
та и отношением к природе, между Ин
ститутом и туристическим потенциалом 
- это особенность, которой я не видел 
ни в одном другом городе мира. 

Думается, что в рядах поклонников 
Дубны - изрядное пополнение. Остает
ся надеется, что депо не кончится вза
имными комппиментами, и дружеская 
атмосфера встречи будет и дальше спо
собствовать укреплению связей между 
странами мира. Было бы желание с их 
стороны, а нам к международному со
трудничеству не привыкать. 

Г а л и н а М Я Л К О В С К А Я 
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Л А Б О Р А Т О Р И Й высоких энергмй и 

физики частиц (руководитель В. А. 

Никитин) 14 июля главный н а у ч н ы й 

сотрудник Л В Э профессор Д. Нул-

т э м выступил с докладом о п е р в о м 

эксперименте по калориметрии у р а 

нового бланкета н а модели э л е к т р о 

ядерной установки « Э н е р г и я плюс 

трансмутация» на п у ч к е с и н х р о ф а 

зотрона О И Я И при э н е р г и и прото

нов 1,5 ГэВ. 

да в Д у б н е , вошли посещение С е р -

г и е в а П о с а д а , э к с к у р с и и в Тверь и 

н а ф а р ф о р о в ы й завод в Вербилках , 

п р о г у л к а н а теплоходе по Московс 

кому м о р ю . После Дубны а м е р и к а н 

с к а я д е л е г а ц и я в течение трех д н е й 

з н а к о м и т с я с достопримечательнос

т я м и р о с с и й с к о й столицы, а затем 

посетит Санкт -Петербург . 

экологический центр 
А Д М И Н И С Т Р А Ц И Я города Дубны 

с о в м е с т н о с Г о с у д а р с т в е н н ы м ко-

Н А Э Т О Й неделе отпраздновали 

н о в о с е л ь е наши коллеги из городс

кой газеты «Площадь Мира». Адми

н и с т р а ц и е й Дубны им предоставле

но н о в о е п о м е щ е н и е в престижном 

р а й о н е . Р е д а к ц и я разместилась на 

в т о р о м э т а ж е б ы в ш е г о м а г а з и н а 

«Детские товары» по адресу: ул. Со

ветская , 19. 

Два пианино 
от Фонда культуры 

З А М Е Ч А Т Е Л Ь Н Ы Й подарок наше

м у городу в честь дня рождения 

Дубны сделали Российский фонд куль

т у р ы (президент Н. С. Михалков) и 

М и н и с т е р с т в о культуры Р Ф по ини

циативе дубненского филиала Фонда 

культуры: двум дубненским музыкаль

н ы м школам подарено по пианино. 

Туристы - в Карелию 
С Е Г О Д Н Я в К а р е л и ю отправляет

с я с п о р т и в н о - т у р и с т с к а я экспедиция 

Д о м а ученых О И Я И под руководством 

А. Д. З л о б и н а . О н а д о л ж н а исследо

вать р е к и Б о й н и ц а и К у р ж м а , кото

р ы е п р о т е к а ю т в п р и г р а н и ч н о м с 

Завидный возраст 
Липни 

НЕ ТОЛЬКО изобретательным «ка

пустником" , сооруженным т в о р ч е с к и 

ми усилиями сотрудников О К С О О , не 

только традиционной ухой , но и ак

тивными обсуждениями планов даль

нейшего благоустройства туристичес

кого приюта О И Я И на Липне з а п о м 

нился день 35-летия «нашего остро

ва» на М о с к о в с к о м море гостям и 

хозяевам. А еще - н о в ы м г и м н о м и 

п р о ч и м и а т р и б у т а м и н е з а в и с и м о г о 

государства. И конечно - радушием 

и гостеприимством хозяев. 

По наказам 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ работа по выпол

нению наказов избирателей, вошед

ших в план мероприятий , утвержден

ный Советом депутатов г. Дубны на 

2000 год. 18 июля вице-гпавой горо

да С. Ф. Дзюбой подписаны три рас

поряжения по финансированию этих 

работ. В частности, по наказу дуб-

ненцев будет освещена д о р о ж к а от 

улицы П о н т е к о р в о к м и к р о р а й о н у 

Большой Волги. Эти работы выпол

нит ОТО городского хозяйства . Из 

средств городского бюджета на них 

выделяются 20 т ы с я ч рублей. 

В П Р О Г Р А М М У п р е б ы в а н и я гос

тей и з . г о р о д о в - п о б р а т и м о в , п о м и м о 

праздничных м е р о п р и я т и й Дня горо-

м и т е т о м по о х р а н е о к р у ж а ю щ е й 

с р е д ы М о с к о в с к о й области и М е ж 

д у н а р о д н ы м у н и в е р с и т е т о м «Дубна» 

в ы с т у п и т соучредителем а в т о н о м н о й 

н е к о м м е р ч е с к о й о р г а н и з а ц и и «Ре

г и о н а л ь н ы й э к о л о г и ч е с к и й ц е н т р 

« Д у б н а » . 

Летняя ярмарка 
в Кимрах 

29 И Ю Л Я у наших с о с е д е й в горо

д е К и м р ы проводится летняя я р м а р 

ка. Для у ч а с т и я в ней п р и г л а ш е н ы 

п р е д п р и я т и я К и м р и К и м р с к о г о р а й 

о н а , а т а к ж е городов Дубны, Каши

на, Калязина, , Конаково . Т а л д о м а и 

Твери . В с е товары - по ц е н а м про

изводителей. В день работы ярмар

ки п р е д у с м о т р е н а р а з н о о б р а з н а я 

культурная п р о г р а м м а . О т к р ы т и е яр

м а р к и Б 10 часов н а О к т я б р ь с к о й 

площади. 

Ф и н л я н д и е й р а й о н е . Участники экс

педиции исследуют бассейн этих рек, 

с о с т а в я т о п и с а н и е и с о в е р ш а т 

с п о р т и в н о е первопрохождение , отчет 

о котором будет представлен на чем

п и о н а т Р о с с и и . Фото- и видеосъем

ка будут проводиться под руковод

с т в о м П а в л а Колесова . Всего в по

ходе примут участие 2 0 человек. 

отзовитесь! 
31 И Ю Л Я в 18.30 инициативная 

группа собирает дубненцев, учивших

ся и живших в Харькове, в ДК «Мир». 

В с т р е ч а п о с в я щ е н а подготовке праз

д н о в а н и я Д н я о с в о б о ж д е н и я Харь

к о в а - 2 3 а в г у с т а . 

По д а н н ы м от;де.1а радиационной бею-

паености О И Я П , р а д и а ц и о н н ы й фон в 
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